

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 259 号
平成 17 年 5 月
電話 052-671-4831
ファックス 052-671-4856
E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp

〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11

衆生は無邊なれど
願うて度せんこれぞ
と誓う。



〔出典〕
『往生要集』巻上第四
正修念仏第三作願門他

写真：葉山幸

お淨土へは
自分一人で
いえいえ
連れだつて
往きましようつよ
いつしょに
大きな
船に乗つて
それが
菩薩の心です
念佛者

フマンモス？

四月十六日付の共同通信社が報じています。

「中国・上海市での反日デモは六日午後も続き、参加者は約一万人に達したもよつた。一部が反日ストーガンを叫びながら石やペットボトルなどを総領事館に向かつて投げ付けるなど暴徒化、窓ガラス十三枚が割れ、ベンキで外壁などが汚された。市中心部では日本料理店や「コンビニ」など十軒以上の日系店舗が壊され、日本人を追い掛け回すなど九日に起きた北京の反日デモを上回る最大規模の被害となつた。(中略) 日中関係のさらなる冷却化は避けられない情勢だ。」

また、同日付で朝日新聞社が報じています。

「十五日午後、ソウル市の日本大使館付近で、竹島(韓国名・独島)の領有権を主張し、日本の教科書検定に反対する元韓国軍特殊部隊員ら約三十人が大きな太極旗(韓国の国旗)を掲げて歩き、機動隊ともみあつた。警察に強制的に解散させられる際、火薬のようない物を投げようとしたり、猟銃を組み立て始めたりしたため、一部は警察に運行された。」

「JのとJN、連日のよつて、中國と韓国において、過激な反日デモが起つてます。日本の国民のひとりとして、Jのようないコースを聞くたびに悲しくなります。もっとも、数十年前においては、歐米でジャパンバッシング(日本たたき)が頻繁に起つてました。日本製の電化製品を叩き壊して気勢を上げてぶる映像をよく目にしたもの。ただ、今回の場合は、大規模でかつ、単に経済摩擦という理由からだけではなく、根はもつと深いのです。そして、Jのよつた時候は以前からあつたようです。昨年の十一月六日付上海発の「ユーロークタイペー」が、中国の教科書は「歴史をゆがめ、政治の必要に応じて修正されてる」とし、中国では歴史自体が政治の材料にされており、Jのと日本に關しては「日本をたたいてJの(中国の)国民的娯楽」と報道しています。

米国のような立場の国から客観的に見れば、そういうことなのでしょうが、やはり、根底にあるのは、獲得というJと、しかも、敗戦国である日本が得をしてる、

あることは、得をしようとしているところ不満からの反発でありますよ。

その国でも個人でも同様、満たせないところは、なかなかに、寛容な態度をとりますが、満たされていらない時は、何かと反発し、突つかかってこめたくないります。それが、中国の国民党が韓国の国民党が、じぶこのかな不満が蓄積してくるのでしよう。しかも、このようなじぶが長引くままだと、双方にとって不幸な結果を招きますので、解決の糸口を早く見つけたい願いです。

話は換わりますが、先日、愛知万博へ行つてきました。暑くなるゴールデンウイーク前にしたが、それでも、人気館の整理券をもつうのに一時間、指定された時間に

並んで待つことに十分、なかなか忍耐がけります。それは、そんな苦勞をして入った「グローバル・ハウス」例の冷凍マンモスが展示しておらず、江北で起じました。

「いいだけ、観覧の効率を良くするため」、動く歩道に乗つての見学となります。わたしのすぐ前にいた六十代半ばの男性が、やおらビデオカメラを取り出しこ、マンモスを撮影し始めました。すぐさま、係（アシスタンス）の女性が、「撮影は禁止です。お止め下さい」と制止しました。ところが、男性は無視して撮り続けようとしたものですから大変です。館内中に聞こえた「止めてやれー」の連呼に、さあがに撮影を中止した男性でしたが、

物質的な満足を得たことについては、いかんともしがたことになりますが、精神面での満足感は、教育、信仰によって補つてしまふものなのです。願わくば、良い教育、良き宗教に巡り合つて、心穏やかに生きたいのですからね。

「協会の取り決めですの？」
「理由が分からぬ。協会の責任者を呼んで」「うー」と。

「こんなやりとりをしてこの間、肝心のマンモスは運び出されてしまったのであります。近くにいたわたしですり、『寝になつてじつくり観学できません』としましたから、当の本人は、おもろく、何とか見てなかつたのではなくござりますが、せつからず苦労して並んだのが、せつからず苦労して並んだのが、後味の悪さだけが残つた」と

無 明 むみょう

「束縛の原因は対象ではない。原因は対象に効する束縛である」

(『楞伽経』)

「Jの束縛とは心がどうられる事」とそれが迷いとなる事あるがまさに認識でもなくなることをやめします。これが無明だ。

「無明」はサン스크ルット語でのアヴィティイヤーの漢訳で、ヴィティヤーとは智慧のことであり、それに否定のアガツムと「智慧がない」とをあらわします。仏教ではこの智慧は、真実があるがままに知る(如実知見)であり、これが悟りといつになりますが、凡夫はこの智慧がないために、迷い、苦しむことがあります。無明

は、迷いの生存の根源を明らかにしたもので、無明・行・識・名・色・六入・触・受・愛・取・有・生

住職通信

黙つて辛抱
「しにせ
相手必ず参る



はすべての迷い、苦しみの根源とされ、「十縁起」の最初にあげられます。

痴ばかり、「無明」をぬけ出るのは、仏の教えを灯明として生きたいとするのです。(『仏教概要』)

表紙



今田も、葉山幸様より、四国での愛くるしい石像の写真を、「」提供していただきました。



▼位牌堂

3月27日、檀信徒総代会にて、手狭になつた位牌堂の新築・本堂の屋根敷設及び外壁の塗り替え・エレベーターの設置などの建設計画が決まりました。詳細については、改めてご案内させて頂きますが、ご協力頂けるご大変助かります。宜しくお願いいたします。

▼自販機も八十八夜

お~いお茶

沐魚